

Aragón-Info, miércoles 6 de julio del 2.005

En la mañana de hoy, día 5 de julio, el Colectivo Pedalea de Zaragoza ha presentado las firmas que se han recogido entre usuarios del tren y la bicicleta de Aragón para reclamar que se adapten las unidades de TRD (tren regional diesel) al transporte de bicicletas, y se levante así la infame prohibición de llevar bicis en este tren.

Ante un excepcional e inesperado número de medios de comunicación, los miembros del colectivo se han colocado a la entrada del Gobierno de Aragón con unas figuras en cartón que representaban una bicicleta y un tren, mientras en el interior se entregaban las 700 firmas recogidas. Esta combinación tren+bici es respetuosa con el medio ambiente, y además es una forma de potenciar el turismo sostenible en zonas valiosas pero abandonadas como la provincia de Teruel. De hecho, la Vía Verde de Ojos Negros, acondicionada por el camino del antiguo tren minero, y que llega hasta Castellón, es muy frecuentada por cicloturistas procedentes de Valencia y Zaragoza. Pero esta afluencia se pone en peligro al impedir que lleguen bicicletas en el tren.

Aunque el principal responsable de la prohibición de subir bicis al tren es Renfe, se ha decidido presentar las firmas en el Gobierno de Aragón porque éste mantiene un convenio por el que subvenciona los trenes regionales, y algo tendrá que decir ante esta injusticia y este ataque a la vertebración del territorio aragonés. Curiosamente, una hora antes de comenzar la concentración de hoy, el Director General de Transportes ha aceptado mantener una reunión que se le había solicitado hace un mes. Esta entrevista se ha fijado para dentro de dos semanas.

Con el acto de hoy continua la campaña que comenzó en Aragón el pasado 23 de abril, cuando las bicicletas tomaron en Muel el TRD Teruel-Zaragoza para hacer visible el problema (la respuesta de Renfe fue imponer una multa). También se han realizado actos de protesta en las estaciones de Huesca y Zaragoza, y se han enviado numerosas reclamaciones. Desde el otro extremo de la línea afectada, también el colectivo Valencia en Bici ha llevado a cabo diversas acciones. Pero estos trenes antibici están funcionando en multitud de puntos del estado español.

La campaña ha sido apoyada también por los Ayuntamientos turolenses de La Puebla de Valverde y Peracense, la Coordinadora Ibérica ConBici, el colectivo Valencia en Bici, los grupos parlamentarios (en el Congreso y en las Cortes) de Izquierda Unida y Chunta Aragonesista, y los sindicatos ferroviarios SEMAF, UGT, CCOO y CGT.

Colectivo Pedalea

@@

NOTA DE PRENSA

Martes 5 de julio del 2.005

Una delegación aragonesa viajará mañana a El Aaiún (Sáhara Occidental) para conocer la situación de los derechos humanos tras la violenta represión ejercida contra la población civil saharauí por parte de las fuerzas policiales marroquíes en las últimas semanas.

La delegación está integrada por representantes parlamentarios, fuerzas sindicales y organizaciones sociales aragonesas.

La delegación tiene previsto llegar mañana día 6 al aeropuerto de El Aaiún con un plan de trabajo a realizar hasta el día 10 de julio, fecha prevista para el regreso. Durante esos días se realizarán diversas entrevistas con el objetivo de conocer en profundidad las violaciones a los derechos humanos contra la sociedad civil saharauí en los territorios ocupados por Marruecos.

La comisión está integrada por cuatro diputados autonómicos, todos ellos portavoces de sus respectivos grupos parlamentarios en la Comisión de Peticiones y Derechos Humanos de las Cortes de Aragón, dos representantes de las principales fuerzas sindicales y dos miembros de la sociedad civil. Los miembros que la forman son: Yolanda Vallés (Diputada del Partido Popular), Gonzalo González (Diputado de Chunta Aragonesista), Teresa Perales (Diputada del Partido Aragonés), Adolfo Barrena (Diputado de Izquierda Unida), Vicente Ubalde (UGT-Aragón), Andrés Esteban (Comisiones Obreras - Aragón), Rafael Antorrena y Enrique Gómez (Um Draiga-Asociación de Amigos del Pueblo Saharauí en Aragón).

Las actividades de la delegación irán dirigidas a constatar sobre el terreno los casos denunciados de torturas, desapariciones y detenciones sin garantías y sin juicios justos que han provocado una honda preocupación en

numerosas instituciones, ONG's y ciudadanos que tradicionalmente han colaborado con la población saharai y han apoyado las resoluciones de las Naciones Unidas. Para ello se mantendrán entrevistas, se recogerán testimonios y se documentarán los casos de violaciones de Derechos Humanos. El plan de trabajo recoge las siguientes reuniones: representantes de MINURSO (Misión de las Naciones Unidas para el Referéndum del Sáhara Occidental), Forum Verdad y Justicia, Asociación Saharai de Derechos Humanos, Coordinación de los Desaparecidos Saharais, Asociación de Mujeres activistas por los Derechos Humanos, Estudiantes Saharais, solicitud de entrevista con el Wali (gobernador) marroquí de El Aaiún.

La delegación ha informado de su viaje al Ministerio de Asuntos Exteriores español.

Teléfono de contacto de la delegación: 699 439 288 y 609 365 038.

REFERÉNDUM LIBRE, SÁHARA INDEPENDIENTE
www.umdraiga.com

@@

Comité de Solidaridad con el Sahara de Zaragoza.

Ante los acontecimientos que están ocurriendo en las zonas ocupadas del Sáhara Occidental, y ante el desamparo que sufre la población saharai, te animamos a denunciarlo al Presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero

MARCELINO IGLESIAS RECIBE A LA COMISIÓN ORGANIZADORA DEL SEGUNDO CONGRESO DE LA LENGUA ARAGONESA

En el encuentro el Gobierno Aragonés se ha comprometido a apoyar la iniciativa de las asociaciones de defensa del aragonés

Martes, 5 de julio de 2005.

El Presidente del Gobierno aragonés, Marcelino Iglesias, y la consejera de Educación, Cultura y Deporte, Eva Almunia, han recibido esta mañana a los representantes de la Comisión Organizadora del Segundo Congreso de la Lengua Aragonesa, “Chuntos por l’Aragonés”, en un acto que se ha celebrado en Zaragoza y que había sido solicitado por la Comisión.

En el transcurso de la reunión los miembros de la Comisión, que aglutina a decenas de organizaciones de defensa de la lengua aragonesa de toda la Comunidad, han informado a los representantes del Gobierno de los pasos que han dado desde la constitución de la Comisión, el pasado mes de enero.

Por su parte, Marcelino Iglesias ha expresado su compromiso de apoyar la iniciativa de organizar un Segundo Congreso de la Lengua Aragonesa (el primero se celebró en Huesca, en abril de 1987). El presidente de la Comisión Organizadora del Segundo Congreso, Manuel Castán, ha mostrado su satisfacción en todo momento “por la sensibilidad que hemos encontrado en el presidente y en la consejera del gobierno aragonés ante el proyecto, así como el grado de conocimiento de la realidad trilingüe de Aragón que ambos han demostrado. De hecho, según nos han afirmado, el Gobierno de Aragón está trabajando para poder presentar en Cortes de Aragón el proyecto de Ley de Lenguas, en el próximo periodo de sesiones, en el mes de septiembre”.

La Comisión Organizadora del Segundo Congreso de la Lengua Aragonesa, “Chuntos por l’Aragonés”, continuará sus trabajos, celebrando el próximo sábado, 9 de julio, una reunión en Ayerbe.

Más información: Fernando Sánchez (secretario de la Comisión): 609-154305

@@

El día 9 de julio de 2005, a las 10:30 horas, en el local de la Asociación de Gaiteros de Aragón, tendrá lugar una charla sobre principios sonoros del acordeón, a cargo de José María López, técnico en acordeones de Musical Dumboa (Irún). Además, se llevará a cabo una presentación de los acordeones diatónicos Mengascini. El acto es abierto al público en general.

Asociación de Gaiteros de Aragón
Juan Cabrero, 20, local izquierda
50007 Zaragoza
Teléfono y fax: 976 27 94 88
E-mail: gaiters@wanadoo.es